
Protokoll zur Generalversammlung 2016

Verfasser: Kathrin Gensler

Erstellungsdatum: 12.03.2016

Tag der Sitzung: 11. März 2016, 19:00 – 20:30 Uhr

Ort der Sitzung: Sommerhaus, Dietfurt

Teilnehmer: 26 Vereinsmitglieder

Entschuldigt: Martin Uhlig, Sabine Pietsch

1. Begrüßung mit Totengedenken

Der 1. Vorsitzende, Dieter Hörauf, konnte in diesem Jahr leider nur 26 Mitglieder begrüßen 
und teilte seine Enttäuschung über die geringe Anwesenheit dem Publikum mit. 
Nach der Verlesung der Tagesordnung wurde ein Totengedenken für folgende verstorbene 
Mitglieder im letzten Jahr abgehalten: Heinzmann Irmgard, Rachinger Willi, Reißig Gottfried, 
Reitlinger Wilfried und Herzner Ludwig, welcher leider 2015 vergessen wurde zu erwähnen.

2. Verlesung des Protokolls aus dem Jahr 2015
(in gekürzter Form, da dies sonst den Rahmen sprengen würde)

3. Bericht der Abteilungen/Spartenleiter

- Gymnastikabteilung + Rückenschule: Ilona Dänzer
o 5 Austritte und 1 Eintritt
o Am 29.02.2016 starteten erneut 3 Rücken-Aktiv Kurse mit 34 Teilnehmern.

- Abteilung Tennis: Thomas Erdinger vertretend für Martin Uhlig
o 3 Mannschaften waren 2015 wieder im Tennis-Spielbetrieb (gemeldet) 
o Aktivitäten 2015:

 Trainingslager in Pisek, Tschechien
 1 Woche Gardasee (nur 2 Familien)
 Neubau des neuen Tennisheims
 Vereinsmeisterschaft (1. Harry Bodamer, 2. Thomas Schneider)

o Aktuelle Mitgliederzahl: 77, davon 7 Kinder/Jugendliche (33 aktive Spieler)

- Abteilung Sportabzeichen: Georg Dänzer 
o Georg Dänzer erwähnte, dass im Rahmen der TSV Generalversammlung keine

Verleihung der Sportabzeichen mehr erfolgen wird (wie im letzten Jahr durch-
geführt), da dies leider v. a. die Auswärtigen aufgrund des (zu) späten Zeit-
punkts und des Rahmens (Vereinsintern) nicht annehmen.  
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Anmerkung:
Die jeweiligen, ausführlichen Berichte
können bei mir eingesehen werden!!!



4. Kassenbericht des Hauptkassiers

Der Kassenbericht des vergangenen Jahres 2015 wurde von Karl Herzner vorgetragen.
 
Es werden derzeit 303 Mitglieder gezählt. 
Er dankte allen Helfern, Sponsoren, Kassierern und vor allem Marianne Reuter mit ihrem 
Team.

5. Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfung wurde am Mittwoch, den 09.03.2016 von Hermann Knab Senior und 
Klaus Schwegler vorgenommen. Die Kassenprüfer haben die Kasse als in Ordnung befun-
den. 

6. Entlastung des Hauptkassiers und der Vorstandschaft

Der Hauptkassier, Karl Herzner, und die Vorstandschaft wurden einstimmig entlastet. 
Die Durchführung/Abstimmung übernahm Hermann Knab Senior.

7. Bericht des Vorstandes

Dieter Hörauf dankte als erstes allen Mitwirkenden und Vereinskollegen. Besonders bedank-
te er sich jedoch bei Marianne Reuter und Fritz Kern. An diesen beiden Ehrenmitgliedern 
kann sich, laut Dieter Hörauf, jeder ein Beispiel nehmen. 

Weiterhin dankte er den FC Nagelberg-Schiedsrichtern: Herrmann Knab, Wolfgang Stein-
gärtner, Tuncer Özcan (alle TSV Dietfurt) und Jonas Lux (FC Dettenheim). Schambach stellt 
leider keine Vereinsschiedsrichter mehr.

Die Veranstaltungen im letzten Jahr 2015 waren (auch wetterbedingt) sehr mäßig besucht. 
Beim Schafkopfturnier im November kamen zwar 5 Spielpartien zusammen, jedoch waren 
davon leider nur 5 Dietfurter mit dabei. 

Die anstehende 70-Jahrfeier im Juli wird bewusst noch kleingehalten und die Ehrungen, wel-
che normalerweise im Rahmen der GV immer mit durchgeführt werden, wurden bewusst auf 
das 70-jährige Jubiläum verschoben, da dies eine gute Präsentationsgelegenheit für den 
neuen Vorstand sei laut Dieter Hörauf. 

Das Presssack karteln am Kirchweihmontag wird trotz wenig Besuch im letzten Jahr weiter 
gemacht. 

Die Neuwahlen stehen heute wieder an. Dieter Hörauf steht nicht mehr als Kandidat zum 1. 
Vorsitzenden zur Verfügung und bedankte sich bei seinem Stellvertreter, Karl-Heinz Schnei-
der. 
Seine 1. offizielle Funktion im Verein hatte Dieter Hörauf bereits 1972. Es ist laut ihm nun 
Zeit für einen neuen/anderen Wind im Verein und für ihn sind dadurch mehr Freiheiten mög-
lich.

Dieter Hörauf lobte die Initiierung der vergangenen Gesprächsrunden von Irene Regler sehr, 
aber leider gibt es heute keinen Vorschlag der Vorstandschaft für einen 1. Vorsitzenden. 
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Daher stellte sich die Frage, ob eine Wahl durchgeführt wird oder nicht. 
Es ist die Hoffnung auf einen Vorschlag für den 1. Vorsitzenden aus der Versammlung/dem 
Publikum da, da sonst Dieter Hörauf kommissarisch das Amt bis zur nächsten Wahl überneh-
men/fort führen muss (so besagt es die Satzung).
Dort wird es dann eine außerordentliche Versammlung mit nur einem Tagesordnungspunkt 
geben. 

Der 1. Vorsitzende  ist sehr froh über die vielen passiven Vereinsmitglieder, da man diese 
auch braucht. 

„Wir als Gemeinschaft“ so Dieter Hörauf „haben in diesen Jahren schon etwas geschaffen. 
Sei es der Sportplatz, das Sommerhaus oder der Neu-/Anbau.“ Ein großer, enormer Dank 
dabei gilt jedoch Fritz Kern.

Dankbar ist man laut Dieter Hörauf zwar auch über Wünsche und Vorschläge der Mitglieder, 
aber man sollte dann auch bei der Umsetzung mit dabei/aktiv sein.

8. Neuwahlen

Das geplante, neue Ausschuss-Konzept wurde von Thomas Erdinger der Versammlung kurz 
erläutert.
Anschließend einigten sich die anwesenden Mitglieder auf Christian Früh, Jens Friedrich und
David Hoffmann als Wahlvorstand.

Christian Früh dankte in seiner Funktion als Ortssprecher den beiden bisherigen Vorsitzen-
den Dieter Hörauf und Karl-Heinz Schneider für ihre bisherige gute Arbeit im und für den Ver-
ein.

Sollte in einer gewissen Zeit kein Vorstand gefunden werden, so wird, laut Dieter Hörauf, ein 
Vorstand vom Vereinsregister/BLSV bestimmt bzw. uns einfach vorgesetzt.
Es stand die Frage in der vergangenen Ausschuss-Sondersitzung im Raum, ob die General-
versammlung überhaupt stattfinden sollte, aber dies war leider zu kurzfristig und die Angst 
war da, dass die neuen Beisitzer sonst abspringen könnten.

Irene Regler bot an, das erstellte Konzept noch weiter mit auszuarbeiten und entsprechende 
Stellenbeschreibungen mit zu erstellen. Als mögliche 1. Vorsitzende steht sie leider nicht 
mehr zur Verfügung, da sie Mitte des Jahres wegziehen wird.
Es stand auch ein junger/jüngerer 1. Vorstand im Raum/zur Überlegung, aber man möchte 
laut Dieter Hörauf niemanden verschrecken. 
Matthias Kraft, Jens Friedrich und David Hoffmann sind leider nicht mehr im Ausschuss/in 
der Vorstandschaft mit aufgestellt, aber sie stehen jederzeit zur Hilfe/zu Arbeiten mit Rat und 
Tat bereit. 

Es wurde sich ohne Gegenstimmen für eine OFFENE Wahl entschieden. 
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o 1. Vorsitzender:

o 2. Vorsitzender: Thomas Erdinger             1 Gegenstimme, 
1x Enthaltung

o Hauptkassier: Karl Herzner 1x Enthaltung

o Schriftführerin: Kathrin Gensler 1x Enthaltung

o Tennisabteilung: Martin Uhlig

o Damengymnastik: Ilona Dänzer

o Instandhaltung: Gerhard Reuter
Dieter Hörauf

o FC Nagelberg: Karl-Heinz Schneider einstimmig

o Veranstaltungen: Sabine Pietsch
Cornelia Schmidt

o Fit & Fun: Andreas Dinkelmeyer
Matthias Reitlinger

o Kassenprüfer: Hermann Knab Sen. einstimmig
Klaus Schwegler 1x Enthaltung

Zeit bis zur Findung eines neuen 1. Vorsitzenden: lt. Dieter Hörauf leider noch offen. Erst 
wird es einmal eine Vorstands- bzw. Ausschusssitzung geben. Dieter Hörauf denkt, dass 
einen neue/“nächste“ Wahl nicht vor Mai/Juni diesen Jahres stattfinden wird. 

9. Wünsche und Anträge

- Hilfe gegen die „Wühlmäuse“

Thomas Erdinger ist noch auf der Suche nach freiwilligen Helfern für den morgigen 
Samstag von 10 bis ca. 12 Uhr um die „Wühlmäuse“ gemeinsam bekämpfen zu kön-
nen. Wer Zeit hat bitte unbedingt kommen. Es werden 7-8 Personen dazu benötigt. 

Beim endgültigen Abschluss des neuen Anbaus an das Sportheim wird laut Dieter Hörauf 
einen spezielle Bekanntgabe erfolgen. 

Karl-Heinz Schneider lag noch am Herzen, dass beim FC Nagelberg beispielsweise in der 1. 
Mannschaft 5 Spieler des TSV Dietfurt aktiv mitspielen. Früher waren im eigenen Verein 
schon wenig Ortsspieler aktiv, sondern eher Treuchtlinger und aus der Umgebung.
In Dietfurt gibt es laut Karl-Heinz Schneider auch immer weniger Kinder. Daher kommt der 
„FCN-Vereinsnachwuchs“ auch eher aus anderen Orten. 
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10. Ende der Versammlung

Der 1. Vorsitzende Dieter Hörauf bedankte sich anschließend bei den anwesenden Mitglie-
dern für ihr Erscheinen und beendete die Versammlung um 20.30 Uhr.

Beim endgültigen Abschluss des neuen Anbaus an das Sportheim wird laut Dieter Hörauf 
einen spezielle Bekanntgabe erfolgen. 

Karl-Heinz Schneider lag noch am Herzen, dass beim FC Nagelberg beispielsweise in der 1. 
Mannschaft 5 Spieler des TSV Dietfurt aktiv mitspielen. Früher waren im eigenen Verein 
schon wenig Ortsspieler aktiv, sondern eher Treuchtlinger und Umgebung. 
In Dietfurt gibt es laut Karl-Heinz Schneider auch keine Kinder mehr. Daher ist der Nach-
wuchs auch eher aus den anderen Ortsteilen.

Kathrin Gensler Dieter Hörauf
Protokollführerin 1. Vorsitzender
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